
CONSOLIDAÇÃO DOS RELATÓRIOS DOS GRUPOS
FOCAIS - PPA 2022/2025

CRONOGRAMA DOS GRUPOS FOCAIS
ELABORAÇÃO DO PLANO PLURIANUAL - PPA 2022/2025

Data Atividades Nº
Participantes

05-mai. - Grupo Focal Jovens. 8

10-mai. - Grupo Focal Diversidade Sexual. 9

11-mai. - Grupo Focal Igualdade Racial. 9

12-mai. - Grupo Focal Idosos. 10

17-mai. - Grupo Focal Mulheres. 10

18-mai.
- Grupo Focal Pessoas com Deficiência. 10

- Grupo Focal Lideranças Comunitárias 1. 9

19-mai. - Grupo Focal Direitos Humanos. 11

21-mai. - Grupo Focal Lideranças Comunitárias 2. 7

25-mai. - Grupo Focal Servidores Públicos. 7

17-jul. - Grupo Focal Rede Morada das Vinhas. 6

Total 96

Relatório contendo as demandas, ideias e pontos críticos mais apontados
pelos participantes ao longo da dinâmica proposta nos 11 Grupos Focais realizados:

● Transporte público deficiente, faltam ônibus principalmente na periferia e
também nos finais de semana dificultando o acesso às áreas de lazer e
cultura;

● Melhoria do calçamento principalmente na região central e da acessibilidade
para deficientes físicos;

● Maior investimento em segurança pública, em especial, no
patrulhamento/rondas e capacitação dos guardas;

● Construção de novas creches (Vila Ana e demais bairros da periferia);
● Criação de mais cursos técnicos profissionalizantes para jovens e idosos;
● Descentralização de atividades culturais, educacionais e esportivas e a

incorporação de espaços para discussão dos cidadãos com o setor público;
● Deficiência no acesso à informação;
● Mais ações voltadas a educação sexual principalmente para as mulheres;
● Construção de ciclovias na cidade e incentivo às práticas esportivas;



● Melhoria do atendimento nos órgãos públicos;
● Melhoria do atendimento nas UBS principalmente para idosos e mais

agilidade para exames e consultas;
● Diminuir o preconceito em relação aos idosos e deficientes;
● Acesso a equipamentos e internet na periferia para que os alunos possam

realizar com qualidade as aulas online;
● Investir em saneamento básico nas áreas da cidade que ainda não dispõem

dessa infraestrutura e impedir a favelização de algumas áreas;
● Agilizar o atendimento dos serviços da prefeitura como podas de árvores e

outros e a devida resposta em casos de demora ao contribuinte.

PRINCIPAIS PALAVRAS-CHAVE (NUVEM DE PALAVRAS)

Destaque de palavras-chave citadas com mais frequência pelos
participantes ao longo da dinâmica proposta nos 11 Grupos Focais realizados:
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Grupo Focal Juventude
05/05/2021 - 10 às 11h

Organização: Letícia Atique Branco (UGCC) + Vinícius Barros (UGADS)
Quantidade de Participantes: 8 pessoas
Responderam ao Forms: 3 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Fernando (facilitador), Diego, Tiago,
Wellington e Nicolai

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Necessidade de disponibilizar mais cursos e capacitações, que visam
emprego, empregabilidade e formação acadêmica para os jovens;

● Ampliar a disponibilização e o acesso aos cursinhos populares para
vestibular - não só criar, mas apoiar os que já existem;

● Necessidade de descentralização das atividades para os jovens;
● Necessidade de criar espaços de culturais, educacionais e de lazer e cultura

que atraem a juventude;
● Criar espaços para que os jovens possam dialogar entre si e com o poder

público;
● Desenvolver ações que visam instruir o jovem sobre assuntos da vida adulta;
● Ações voltadas à educação sexual e saúde íntima, especialmente para as

mulheres;
● Investimento na melhoria da mobilidade urbana, mais e melhores ônibus e

construir mais ciclovias.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “No contexto de Jundiaí temos muitos jovens que não têm acesso à
informação.”



● “Deficiência no acesso à informação, serviço público e a saúde para o
jovem.”

● “Jundiaí, ainda não é uma cidade igualitária.”
● “Os jovens precisam ser levados a sério, escutados e acolhidos.”
● “Pude observar uma migração da juventude para longe. Jundiaí não é uma

cidade que acolhe o jovem, apesar de estar querendo se tornar uma cidade
para as crianças.”

● “Não temos espaços culturais, de lazer e educacionais para a juventude.
Parece que nada prospera no sentido cultural. O que leva os jovens a irem
buscar isso em outras cidades.”

● “Educação é a nossa luz e esperança.”
● “Um transporte público ruim distancia as pessoas das oportunidades.”
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Grupo Focal - Diversidade Sexual
10/05/2021 - 9:30 às 10:30h

Organização: Kelly Cristina Galbieri (UGCC)
Quantidade de Participantes: 9 pessoas
Responderam ao Forms: 5 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Wellington (facilitador), Fernando, Tiago
G., Samuel e Rafael.

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias, pontos críticos e frases
impactantes destacadas pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no
Grupo Focal e no Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Necessidade de realizar um atendimento humanizado por parte dos
profissionais da saúde, falta passarem por capacitação para tal. Às vezes por
preconceito ou às vezes por falta de conhecimento;

● Acesso dificultado por exemplo de um homem trans passar em consulta com
o ginecologista;

● Jundiaí precisa melhorar muito na relação com a comunidade LGBTQIA +,
prefeitura precisa assumir uma posição mais séria e dura para que a causa
seja direcionada mais corretamente. Não querem nada a mais do que apenas
serem tratados de forma igual com o restante da população.

● A Assessoria precisa ter mais autonomia e ter voz para que as pessoas
ouçam principalmente dentro da prefeitura.

● Ser referência nacional na educação e na saúde, está entre as melhores
cidades para se viver do país;

● Precisam de prioridade em Saúde e segurança para as mulheres e lgbti,
atenção a idosos e moradores de rua, transporte de qualidade, educação que
inclua debate sobre diversidade e gênero, parque estadual da Serra do Japi

● Necessitam de capacitação aos menos favorecidos, igualdade na saúde, nas
empresas, mais incentivo ao comércio local;

● É necessário abrir espaço para os LGBTQIA+ dentro da administração
pública, um espaço que fortaleça a imagem de que ser LGBTQIA+ é algo
natural e perfeitamente possível viver em pé de igualdade dentro da
sociedade.



● Criação de Programa de Atenção à saúde de mulheres lésbicas, com
capacitação dos profissionais da saúde para atendimento a este público,
principalmente os profissionais de ginecologia;

● Criação de Programa de atenção à saúde de LGBT para idosos;
● Criação de Programa de atenção à saúde de Lgbti que moram nas ruas e

sofrem toda a sorte de violência, física, psicológica e sexual, principalmente
as mulheres e adolescentes;

● Criação de Programa de capacitação de estudantes de medicina para melhor
atender a população lgbti;

● Criação de um comitê que a prefeitura esteja a frente, com pessoas
realmente capacitadas a lutar por igualdade de direito, com projetos de
inclusão e esclarecimento, e que a Parada fosse coordenada por esse comitê
capacitado a fim de tentar diminuir um pouco da briga de egos das pessoas
que hoje estão a frente.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Pessoas não têm as mesmas oportunidades, pois há uma meritocracia
instaurada em uma cidade tradicional como Jundiai.”

● “Pessoas trans não têm as mesmas condições de trabalho que pessoas
hétero.”

● “Vereadores preconceituosos e não lutam pela causa LGBTQIA +.”
● “Cidade tradicionalista, não dispõe de recursos para lutar pela causa.”
● “Tiveram alguns avanços como o decreto do prefeito que deu nome social

para pessoas sexuais e trans para que os órgãos públicos respeitassem os
nomes sociais nos prédios públicos.”

● “Militância não é questão de imagem e sim questão política e de
necessidades básicas. Precisam mesmo lutar na câmara pelos direitos
iguais.”

● “Falta colaboração e união dos LGBTQIA + para lutarem pelos direitos unidos
e não brigarem em grupos separados porque cada um fala uma língua.”
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Grupo Focal Igualdade Racial
11/05/2021 - 16 às 17h

Organização: Jensen Silva (UGCC)
Quantidade de Participantes: 9 pessoas
Responderam ao Forms: 7 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Diego (facilitador), Fernando, Nicolai,
Rafael, Ana Paula e Elaine

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Acesso a equipamentos e internet para que os alunos possam realizar, com
qualidade, as aulas online;

● Investir em saneamento básico nas áreas da cidade que ainda não dispõem
dessa infraestrutura;

● Maior investimento em segurança pública, em especial, no
patrulhamento/rondas e capacitação dos guardas;

● Ações de segurança na região da Ponte São João em função do número alto
de roubos, furtos e uso de drogas;

● Aumentar a oferta de transporte público, especialmente nas áreas mais
periféricas da cidade;

● Aumentar a oferta de transporte público aos finais de semana - a redução dos
horários reduz a liberdade de ir e vir do Jundiaiense;

● Investimento em ações voltadas para a igualdade social;
● Promover políticas públicas, amenizando as desigualdades, ampliando o nº

de cotas no serviço público, nas Escolas Técnicas/Superior; incentivar a
contratação em setores privados; Incluir projetos permanentes nas EMEBs de
questões de valorização racial;

● Investir em segurança e saúde pública, dando maior atenção às pessoas com
dependência química e em condições de rua;

● Investir na formação política para a sociedade civil;
● Desenvolver ações educacionais que estimulem o desenvolvimento de

consciência e responsabilidade coletiva;
● Ações na região do São Camilo e Ponte São João para atuar sobre os

moradores de rua e usuários de drogas;



● Inserir na grade curricular da pré escola à faculdade o ensino da verdadeira
história da África, afro brasileira e indigena em cumprimento da lei 10639/03,
adequação da lei municipal 7465/02, incentivar e/ou tornar obrigatório
cumprimento desta Lei nos postos de trabalho, nos bancos escolares em
todos os níveis, promover a urbanização organizada de forma a inibir
invasões e assentamentos e loteamentos irregulares;

● Deve-se dar atenção ao sentido de continuidade do planejamento público e
execução dos projetos e ações. A falta de continuidade com eficiência leva o
dinheiro público para o ralo;

● A Caravana da saúde poderia utilizar o teste do pezinho para aferir os traços
de doenças, a fim de iniciar o tratamento o mais rápido possível;

● Importante realizar um Censo na cidade, a fim de mapear onde está situadas
a comunidade negra e quais as suas maiores necessidades;

● Investir na educação de base, investindo no desenvolvimento de ações,
metodologias e propostas que tratassem de diversidade e igualdade racial;

● Investir no ensino médio e em mais espaços culturais todos os dias;
● Necessidade de valorização da cultura preta na cidade, não apenas em datas

como a semana da consciência negra. Utilizar mais os parques em termos de
cultura e entretenimento;

● Realizar novas reuniões de escuta, e que sejam pegas pessoas de outros
grupos, que realmente vivem na pele suas respectivas mazelas.

● Ter mais estudo nas escolas sobre a igualdade racial, ter palestras, teatros,
rodas de conversas, “cursos” ou atividades em locais que tenham forte
presença preta;

● Desenvolver políticas públicas menos burocratizadas e mais transparentes

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Preconceito por cor de pele é sentido no cotidiano, é uma barreira, junto a
muitas outras barreiras. Não é questão de capacidade, é questão de
“estampa”!”

● “Jundiaí é uma cidade seletiva. Clara preferência para certos estereótipos e
locais de onde essas pessoas são oriundas.”

● “Ser preto, ter cabelo diferente com o dele… passando na rua você já é visto
de forma diferente, inclusive as forças de segurança fazem um julgamento
pelo simples fato de você ser você.”



● “O Mundo da Criança é um projeto sensacional, mas me espantei com a casa
da árvore. Grande investimento, possui água encanada, algo que não se vê
em muitos locais da cidade, assim como moradores de rua que não possuem
um teto similar.”

● “Moro há 20 anos na cidade e o transporte público não evoluiu.”
● “Transporte é o que mais deixa a desejar. Do Varjão até o Centro é 20

minutos de carro e 1h30 de ônibus.”
● “Trocar a cor do uniforme escolar em trocas de mandato ou de ano para ano

é um desperdício de dinheiro público.”
● “Precisamos criar uma cidade com uma maior responsabilidade racial e

cultural. Uma Cidade menos apagada e menos desunida.”
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Grupo Focal Idosos
12/05/2021 - 09 às 10h

Organização: Alessandra Citelli (UGCC)
Quantidade de Participantes: 10 pessoas
Responderam ao Forms: 10 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Fernando (facilitador), Diego, Nicolai,
Samuel e Paula

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Desenvolver ações voltadas para a geração de emprego e cuidados para o
com público “pré-idoso” (acima dos 55 anos), que já enfrentam desafios para
emprego e garantia de direitos;

● Tornar o transporte público mais acessível para o idoso, em questão da
acessibilidade, informação e valor (R$);

● Descentralizar as ações voltadas para o idoso na cidade, levando tais ações
para todos os bairros;

● Criação de mais espaços de convivência em que os idosos possam interagir
entre si, com pessoas de outras idades, profissionais do serviço público, etc.
(onde tenha geriatra, aulas de culinária adaptada, fisioterapia, bordado);

● Desenvolvimento de ações educacionais, culturais, de lazer e saúde;
● Ofertar cursos, em especial os profissionalizantes, voltados para os idosos;
● Fomentar ações para geração de emprego para os idosos;
● Promover capacitação com os funcionários (em ônibus, UBS, etc.) a fim de

informá-los sobre os direitos dos idosos, garantidos pelo Estatuto do Idoso;
● Criar um “Conselho Tutelar” dos idosos;
● Desenvolver ações para melhoria da mobilidade na cidade, em especial para

faixas, passarelas e calçamentos seguros;
● Criar espaços para que os idosos possam dialogar com o poder público;
● Desenvolver ações que valorizem e acolham os idosos;
● Desenvolver ações de segurança pública no combate à violência contra os

idosos;
● Criar ações de educação continuada para todos os ciclos;
● Ter um olhar para os cuidados com a população idosa que vive nas ruas;



● Criar ações que valorizem os profissionais da cidade;
● Criar ações distintas para cada grupo de idosos, os ativos uma oferta de lazer

e esporte e para os idosos que requerem cuidados especiais ações que
possam melhorar suas condições de vida;

● Oferta de cursos para inserção do idoso as plataformas digitais;
● Criar “bibliotecas móveis” que possam ser acessíveis a todos;
● Ter mais serviços de Centro Dia - creche do idoso, com mais ações nos

territórios vulneráveis.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Conforme você vai se distanciando da parte central, mais escassas ficam as
oportunidades.”

● “Se não dá para abrir um núcleo onde o idoso está, o poder público pode ir
até o idoso.”

● “Você tem know-how, você tem experiência, mas as empresas não desejam
te contratar pela sua idade.”

● “Precisamos construir um futuro que valorize as pessoas e ideias daqui, pois
o Jundiaiense conhece Jundiaí.”

● “Os profissionais daqui, a maioria não tem educação. Você vai nas UBS e o
atendimento dado é péssimo, tanto que dá vontade de dar um tapa na orelha
da atendente e dizer: Olha, um dia você vai ser idosa e você gostaria de ser
atendida assim?”

● “Se o idoso vai pedir uma informação, tem gente que vira as costas e não
responde. Isso acontece muito nas UBS. Eles largam as pessoas e vão lá no
fundo tomar café. É complicado.”

● “Cuidar de um idoso é cuidar da memória de um povo!”
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Grupo Focal Mulheres
17/05/2021 - 14 às 15h

Organização: Penha Martins (UGCC)
Quantidade de Participantes: 10 pessoas
Responderam ao Forms: 8 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Tiago G. (facilitador), Fernando,
Matheus, Wellington, Jones, Diego e Daniele

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Desenvolver ações que levem a “educação” para além das salas de aula, a
fim de que atinja e impacte as famílias;

● Criar ações de apoio educacional a crianças que vivam em lares
desestruturados;

● Ampliar as parcerias com empresas e entidades do 3º setor, a fim de
melhorar a prestação dos serviços para a população;

● Desenvolver ações nos bairros que tenham por objetivo capacitar e dar uma
nova fonte de renda para as famílias;

● Ampliar as ações de acolhimento e amparo às pessoas mais necessitadas;
● Promover ações de combate a criminalidade nos arredores do Jardim Cica;
● Ter um olhar especial para as medidas de planejamento urbano, a fim de

deter o avanço da “favelização” dos bairros da cidade;
● Criar condomínios residenciais para a população mais carente da cidade;
● Desenvolver ações que melhorem a acessibilidade e qualidade das calçadas

da cidade, em especial na região central;
● Melhorar a acessibilidade e mobilidade urbana;
● Promover ações de escuta, acolhimento e encaminhamento adequadas para

as pessoas mais necessitadas;
● Criar, junto às unidades de saúde deveria centros de conversa e convivência

com as famílias;
● Abrir espaço de diálogo entre as mulheres e o setor público, a fim de ouvir

delas o que mais as afeta no dia a dia;
● Divulgar mais o trabalho da Patrulha Maria da Penha;



● Desenvolver um planejamento estratégico que leve a cidade a ser mais
sustentável e inteligente;

● Ações de atenção social aos moradores de rua, dependentes químicos e
pedintes;

● Promover a formação continuada dos educadores;
● Junto com acompanhamento pré-natal, oferecer formação para os pais

jovens e desassistidos;
● Promover ações para resolver a questão da poluição ambiental;
● Reformar as políticas de Igualdade Profissional e combate a Violência contra

a Mulher;
● Consolidar uma rede inteligente com informações dos programas e serviços

disponíveis no município;
● Ofertar mais cursos para a capacitação profissional das mulheres;
● Criar comitês de atuação nas comunidades/bairros e escolas com o objetivo

de levar conhecimento e empoderar as pessoas para o enfrentamento de
problemas presentes nas relações familiares e sociais;

● Desenvolver ações permanentes de escuta, capacitação, defesa e
acolhimento de mulheres em situação de vulnerabilidade e perigo.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Uma política boa foi criar os condomínios nas áreas carentes. Por outro lado,
já ouvi dizer que na região do Tamoio, a área de favelas está sendo ocupada
novamente. Todo lugar onde há uma habitação precária o município precisa
atuar.”

● “Na administração pública vejo poucas pessoas não brancas e gostaria que
essa realidade fosse melhorada ao longo do tempo.”

● “Sinceramente quanto a planos de governo, parece que a gente caminha,
caminha... mas a calçada não muda.”

● “A criança vai ser levada para a escola num caminho em ordem e bonito, mas
e o avô e a avó que vai levar? A questão da mobilidade e acessibilidade
parece não mudar.”

● “Sobre a mobilidade, Jundiaí tem um problema crônico com a bicicleta. Eu
hoje não tenho coragem de andar de bicicleta na cidade.”

● “As Nações Unidas debatem os caminhos para 2050, rumo ao
desenvolvimento sustentável. O futuro possível, desejado, construímos
HOJE!”



Grupo Focal Pessoas com Deficiência
18/05/2021 - 10 às 11h

Organização: Marco Antonio (UGCC)
Quantidade de Participantes: 10 pessoas
Responderam ao Forms: 8 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF:  (facilitador),

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● A acessibilidade está deixando a desejar. Não só os deficientes físicos têm a
mobilidade reduzida, os idosos também sofrem com isso. Existem em
Jundiaí, vários locais que não têm esta acessibilidade;

● Piso irregular em equipamentos públicos;
● O Poder público deve garantir equidade na acessibilidade que nem sempre é

estrutural. Necessidade de acessibilidade comunicacional também;
● Transporte público carece de acessibilidade e é uma necessidade dos

deficientes físicos. Já apresentaram inúmeras propostas mas prefeitura não
acata;

● As principais vias não têm rebaixamento de guia;
● Na questão de acessibilidade em órgãos públicos de Jundiaí, o NAPD por

exemplo atende muito bem os deficientes, porém a acessibilidade dentro do
do prédio deixa a desejar, precisa de um lugar mais amplo e maior. Não tem
condições de suprir as necessidades dos deficientes. Existe um projeto de
mudança de local porém não sai do papel há muito tempo;

● No PEAMA também os professores ficam de mãos atadas porque não têm
respaldo para atender toda a demanda de deficientes de Jundiaí. PEAMA é o
melhor projeto que tem em Jundiaí e precisa do respaldo da prefeitura para
que possam atender mais pessoas, família do defificente e etc;

● Ainda sobre transporte público, os elevadores estão sempre quebrando;
● Não temos a igualdade de todas as pessoas, em questão de leis temos muito

avanço que defendem direitos iguais a todos. Porém na prática não existe
isso. As lojas do centro não dão acessibilidade, não tem provador para
deficientes e há o preconceito contra os deficientes.



● É necessário conscientizar as pessoas que o deficiente merece direitos iguais
a todos;

● O deficiente auditivo deveria ter mais oportunidades no campo de trabalho
porque não é considerado como cota. Ele fica excluído de conseguir um
trabalho. Seria importante a inclusão deste grupo para receber o passe livre
da cidade. Desde 1994 já têm direito a carteirinha verde;

● Na av. 9 de julho não tem acesso nenhum, calçadas totalmente retas, não
tem guia rebaixada. Ela era pra ser uma avenida exemplo;

● Toda vez que for entregar algum projeto, teria que ter um cadeirante, um
idoso, um autista, um visual, pra aprovar aquela reforma;

● O maior problema é nos edifícios tombados, prefeitura não pode fazer
modificação e nenhuma reforma. Seria interessante se tivesse um jeito de
estarem aptos a entrar nos locais, pois é muito difícil pra quem gosta de
história e ficar sem este contato;

● Deveria ter concorrência em licitações para o transporte público, pois
atualmente há o monopólio da empresa;

● Deve ser investido em conscientização das pessoas. Elas precisam entender
a importância de tudo isso, quando entenderem não vão ter problemas com
vagas de estacionamento que estão ocupadas por pessoas que não são
deficientes, caixas de supermercados preferenciais e também no transporte
público, com a conscientização de fiscais e donos. Tudo isso é necessário
porque os deficientes devem ter os mesmos direitos de todos;

● Intensificar a multa, fotografar os carros parados irregulares para punição
mais eficiente;

● A prefeitura precisa fazer articulação com empresas privadas no ramo de
empreendedorismo e empregabilidade. Realizações de capacitações para
empresas privadas para incluir pessoas com deficiência. Isso fará a
economia girar e abrir espaço para atuar em prol destas pessoas.;

● O PEAMA é uma ótima política pública. A Prefeitura tem que ter
conscientização em desenvolver outras políticas como esta;

● A prefeitura também deve ter um olhar específico para as crianças. O
PEAMA é um programa fantástico mas um programa tardio. Ele se inicia
numa idade mais avançada, tem alguns esportes que já abrangem crianças
menores, por exemplo natação, e também pras pessoas que não têm
condições de fazer uma terapia precisam ter um local específico voltado pra
parte cognitiva e de acessibilidade.

● É necessária a construção do NAPD e um investimento de verba, estrutura
física e arquitetônica para o NAPD e para o PEAMA;

● Disponibilizar um maior número de vagas de estacionamento em vias
públicas PcDs com zona azul gratuita;



● Promover investimento em programas de empregabilidade e
empreendedorismo das pessoas com deficiência.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “A maneira que o prefeito está lidando perante a pandemia e também o
suporte que a assessoria da orgulho pra Jundiaí”;

● “Jundiaí é uma cidade reconhecida internacionalmente com boa qualidade de
vida.”

● “O que traz mais orgulho é Jundiaí ser uma cidade com muitas áreas de
natureza.”;

● “O que traz mais orgulho são Políticas públicas como o PEAMA e o NAPD.”;
● “Em 2050 Jundiaí será uma cidade referência na inclusão das pessoas com

deficiência, para isso é necessário dar ouvido e olhar de forma cuidadosa
desse público.”.

● “Nada sobre nós, sem nós! As pessoas com deficiência precisam ser ouvidas
quando o poder público for realizar ações voltadas para questões que as
atingem.”
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Grupo Focal Lideranças Comunitárias 1
18/05/2021 - 16 às 17h

Organização: Jensen Silva (UGCC), Jones Martins (UGGF) e Dani Ruiz (UGGF)
Quantidade de Participantes: 9 pessoas
Responderam ao Forms: 6 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Fernando (facilitador), Elaine, Tiago G.,
Matheus, Nicolai, João Victor, Daniele e Ana Paula

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Falta divulgação das iniciativas da Prefeitura para a periferia;
● Investir em melhorias de locomoção para a periferia;
● Projetos culturais nos bairros. Precisam ocupar os jovens destes lugares;
● Dificuldade de enxergar ou alcançar as oportunidades na periferia;
● Segurança pública deixa a desejar;
● Demora de atendimento na saúde;
● Tempo de espera para ônibus é muito longo;
● Na pandemia, os ônibus estão lotados e as pessoas estão precisando

trabalhar, logo têm que se aglomerar dentro deles;
● Em Jundiaí têm uma grande concentração de moradores de rua que sequer

moram na cidade, Prefeitura deve pensar em alguma forma de acolhê-los;
● Os bairros cresceram muito e agora tem muita demanda para vaga em

escolas, fora que as escolas estão precisando de manutenção, ainda mais
neste período de pandemia;

● Antigamente tinham campanhas de papanicolau e câncer de mama, mas se
acabaram;

● Devem ser feitos mais investimentos no ensino médio, fundamental e
superior, investimentos em médicos profissionais especialistas, exames
clínicos e laboratoriais e principalmente os por imagem;



FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Jundiaí dá oportunidade para todos sim, mas concordo com as opiniões que
o problema maior é a locomoção. Moro no São Camilo e acho que tem pouca
área de lazer e espaço. Precisaria de um espaço para fazer algo para a
periferia. Jovens e adultos que não tem condução.”;

● “Jundiaí está bem, mas precisa descentralizar, levar para bairros. Os pais
levam, mas penso que seria importante levar para bairros os esportes, lazer,
trabalho com idosos e várias demandas da cidade.”

● “Acho que a dificuldade maior é a união do povo e a troca de ideias.”;
● “Falta interesse da população, falta propaganda e divulgação por parte da

prefeitura. Que chegue mais informações nos bairros, falta de administração
como lazer e descentralização. Foi comentado que não dá para levar as
crianças, mas tem a passagem solidária aos finais de semana. Os pais não
querem perder 3 horas para ir a um parque. Tudo tem um porquê, temos que
resolver esses porquês, faltam peças chaves, para unir todos os problemas.”;

● “Acho que a evasão escolar é um problema que não só nos bairros
periféricos, mas também nas demais escolas. Muito adolescente fora da
escola, na pandemia isso agravou, a saúde também está precária, é algo que
não muda.”

● “Na minha comunidade e demais comunidades de Jundiaí, o problema maior
é segurança pública, reclamação de baile funk, liga reclamando e ninguém
resolve. Segurança das ruas, cresceu movimento de bairro, não dá pra deixar
criança na rua, o maior problema no meu bairro e na cidade, é a segurança.
Precisa de mais vigilância. Usuário de drogas vem aumentando e não
conheço programas em prol disso.”;

● “Jundiaí é uma cidade maravilhosa. Tenho 43 anos, moro aqui desde que
nasci, aqui é muito acolhedor, meus pais nasceram aqui e sempre falam bem
e tenho essa visão clara.”

● “Agradecer a oportunidade de participar, expor o que penso e dizer que a
cidade é muito boa, que pessoas de fora falam bem da cidade, é rica de
Cultura, mas acho que a adm está desorganizada, se administrar bem, ai sim
vai caminhar e teremos mais motivos para nos orgulhar. Moro há 37 anos,
mas algumas coisas ficam a desejar, não só a política, mas os munícipes
também precisam fazer suas partes.”

● “A cidade como um todo me traz orgulho. O conjunto de serviços ofertados à
população. Exemplos: na saúde o hospital São Vicente, na educação as



escolas bem estruturadas,no esporte os vários Complexos Esportivos
espalhados nos quatro cantos da cidade.”

● “Eu proponho plano de estratégia para melhorar as comunicações na saúde e
na educação, "Desenvolver conceitos para melhora da comunicação, uma
avaliação para ter uma viabilidade do riscos e dos e acertos. Tudo feito com
objetivos ,e participação da comunidade leva para os caminhos devidos !”

● “Incentivar nos bairros práticas esportivas para todas as idades, biblioteca
móvel como vi em outras cidades, com geladeiras reformadas viraram
gelotecas, reuniões com os moradores para discutir os problemas dos bairros
com os vereadores e a prefeitura”.

● “Precisamos de uma atuação ainda mais presencial, envolvidas nas mais
diversas questões relacionadas aos desenvolvimento.”

● “Precisamos ser participativos para conquistar maiores resultados e
desenvolvimento das comunidades dando sugestões e ouvindo a população
com relação às necessidades de cada comunidade.”
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Grupo Focal Direitos Humanos
19/05/2021 - 16 às 17h

Organização: Paulo Fernando de Almeida (UGCC)
Quantidade de Participantes: 11 pessoas
Responderam ao Forms: 8 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Nicolai (facilitador), Fernando
(facilitador), Ana Paula, Wellington e Tiago G.

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Jundiaí é uma cidade muito fechada pras pessoas, elas veem como uma
cidade dormitório. Procuram coisas pra fazer fora da cidade;

● Faltam equipamentos para idosos em comparação com políticas para
infância;

● A cultura precisa ampliar os acessos para a periferia, por exemplo as zonas
periféricas não acessam o Polytheama;

● Moradores de algumas regiões periféricas não têm acesso às grandes
escolas, grandes parques e etc pois estão concentrados no centro da cidade.
Deveriam ser melhor distribuídos. Além da falta de segurança destas zonas
mais afastadas do centro;

● Bairros mais antigos e mais estruturados sentem maior dificuldade de
investimentos, pois já se encontra todo preparado.

● Jundiaí é uma cidade com bastante oportunidade, mas falta informação,
divulgação. É necessário mostrar para a periferia o que existe na cidade.
Muita gente não conhece o que a prefeitura tem a oferecer.Aumento de forma
descomunal dos moradores de rua. É necessária alguma ação para
assistência;

● Existe muita interrupção no planejamento de Jundiaí;
● Falta de valorização das coisas da própria cidade;
● Cidade evoluiu muito mas focada nos veículos e não nos pedestres. Deveria

ter um olhar mais voltado às pessoas que andam a pé;
● Não muda o jeito que os motoristas de ônibus andam, muito velozes e sem

respeitar a sinalização de trânsito;
● As vias do centro não suportam mais o fluxo de carros;



● Ensino fundamental de excelência em alguns bairros e em outros muito
deficiente;

● Crescimento da cidade exagerado, muitos bairros não suportam a quantidade
de pessoas que se mudaram em prédios que acomodam muitas famílias. Os
bairros não estão preparados para isso;

● Desrespeito de sinalizações de trânsito em geral;
● Questões de burocracia da prefeitura quando tem uma solicitação. A

prefeitura tem uma demora muito grande na resposta para dar andamento a
uma solicitação. Não esperam que atendam a demanda em 1 semana, mas
pelo menos recebam uma devolutiva.

● Agricultura poderia ter incentivo maior, os agricultores estão insatisfeitos com
falta de incentivo.

● Deveriam olhar para pessoas com necessidade, os vulneráveis. Na pandemia
está muito pior e não visualizam políticas públicas que trazem soluções para
isso. Temos a cidade com ranking em 2º lugar para se morar, mas falta
oportunidade de emprego.

● Melhor planejamento para saúde, Jundiaí acolhe todos e acaba superlotando
os hospitais;

● Projetos sociais, que venham trazer resultados positivos para pessoas com
baixa renda .

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “A região periférica tem sentido mais a oportunidade de desenvolvimento no
modo geral, antigamente não era assim.”;

● “Temos que dar mais valor ao comércio e turismo, tudo que tem de bom na
cidade. Valorizarmos tudo que temos aqui.”;

● “A boca do município são os servidores da ponta. Eles têm muito a dizer,
estão ali no dia a dia ouvindo muita coisa. Os servidores que dedicaram 30
anos podem fazer uma lista de demandas que podem melhorar a cidade.”;

● “Sonho por um departamento de trânsito que consiga ser um departamento
atuante e realizar projetos de educação do trânsito.”;

● “É importante saber que a gente tem o 156 e que inclusive atende muito bem
a gente.”

● “Precisamos pensar em contingências do advento das tecnologias roubarem
empregos das pessoas.”

● “É muito bom ter uma das melhores águas que Jundiaí tem. É muito bom
pegar água direto da torneira e fazer seu alimento, é muito bom saber que



estamos alcançando 99% do saneamento básico na cidade, nem miami tem
isso. É muito bom viver em Jundiaí."

● “Não tem como eu querer uma cidade melhor sem cidadãos participativos e
que tenham vontade de melhorar o patrimônio.”

● “Tenho orgulho do nosso povo Jundiaiense que preserva as tradições
familiares, festas religiosas e culturais. Também de morar em uma cidade que
tem uma biblioteca que poucas cidades tem estruturalmente falando. e
também ter água de qualidade!”;

● “Dar mais utilidade aos jovens e aos idosos, para não deixá-los ociosos. Que
a comunidade tenha mais acesso às decisões do município.”
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Grupo Focal Lideranças Comunitárias 2
21/05/2021 - 16 às 17h

Organização: Jensen Silva (UGCC), Jones Martins (UGGF) e Daniele Ruiz (UGGF)
Quantidade de Participantes: 7 pessoas
Responderam ao Forms: 1 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF:  (facilitador),

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Ofertar, de forma descentralizada, atividades de lazer, cursos técnicos e
profissionalizantes;

● Apesar das aulas na rede pública estarem continuando remotamente durante
a pandemia, muitas crianças não dispõem de celular, computador ou acesso
à internet para acompanhar as aulas;

● Falta de oferta de serviços de educação, lazer, saúde, capacitação e geração
de renda na Vila Ana, em especial os voltados para crianças, jovens e
mulheres;

● Informação vinda da prefeitura não chega para todos, em especial nas áreas
mais periféricas e carentes da cidade;

● Humanizar ao máximo as ações de acolhimento de pessoas em
vulnerabilidade na cidade;

● Transporte público e sua qualidade são um grande gargalo para o dia a dia
do município;

● Desenvolver ações com moradores de rua, acolhendo-os de forma
humanizada e dando a eles oportunidade de sair dessa situação;

● Desenvolver ações de combate a furtos e roubos;
● A qualidade da linha de ônibus do bairro da Roseira e Toca é baixa, o tempo

de espera entre um horário e outro é muito longo;
● Promover ações de capacitação e humanização do atendimento nas UBS;
● Aumentar as ações de patrulhamento nas escolas, há muitos roubos e tráfico

de drogas dentro e no entorno;
● Promover ações de acessibilidade no município, em especial nas calçadas e

prédios públicos;



● Descentralizar os cursos do Fundo Social, visando atingir as famílias
carentes da cidade;

● Combate ao avanço da área urbana e desmatamento das áreas verdes da
cidade;

● Disponibilizar acesso à vagas de creches, em especial em bairros mais
carentes;

● Ofertar opções de cultura e lazer na Vila Ana;
● Ter maior rigor na comercialização de recicláveis, visto que lá é local de

venda de muitos itens roubados/furtados;
● Promover maior suporte educacional para as famílias de baixa renda.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Oportunidades são oferecidas para todos, mas nem todos possuem
condições de acessá-las!";

● “Há bairros na cidade que os ônibus passam a cada 40 minutos. E é o
mesmo ônibus. Se ele quebrar ficamos mais de uma hora e meia sem
transporte.”;

● “Vila Ana possui apenas uma creche. Grande dificuldade de mães fazerem
matrículas nessa creche, em especial por falta de acesso online para a
realização das matrículas.”;

● “Não existem alternativas de lazer para essas crianças na Vila Ana, acabam
circulando nas ruas e indo pelo caminho mais fácil, da vida ilícita.”

● “Vila Ana é um bairro abandonado, e tão próximo do centro.”;
● “O poder Público é muito burocrático, não dá suporte necessário, e não

conhece a realidade local. Isso precisa mudar.”.
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Grupo Focal Servidores Públicos
25/05/2021 - 16 às 17h

Organização: Solange Colepicolo (UGGF) e Matheus Magalhães (UGGF)
Quantidade de Participantes: 7 pessoas
Responderam ao Forms: 5 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF: Diego (facilitador), Solange, Matheus,
Tiago G. e Wellington

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Na área odontológica, a PMJ oferece apenas 30% de acesso à população
para consultas, não tem condições de oferecer tratamentos restauradores;

● Falta a UGISP atender às demandas a tempo, ou pelo menos dar uma
devolutiva de forma rápida;

● Gestão de Pessoas tem muito problema de chefia, equipe, gestão, com
problemas recorrentes;

● Questão de oferta de serviços físicos, oferta de serviços à população e de
servidores na área de saúde mental. É importante que a Prefeitura tenha um
foco no SUS, para auxiliar as famílias. Temos poucos serviços nos CAPS,
com pouco tempo, poucos recursos. Equipes de saúde mental são as
melhores do Brasil;

● Oferta de serviços de Saúde mental não evoluiu na cidade;
● Caps sempre afogado, a demanda só tem aumentado, álcool e drogas, mas a

cidade não consegue corresponder a busca de apoio e auxílio;
● Na questão de Mobilidade, percebemos que o trânsito vem piorando na

cidade, mas vejo muito investimento com os carros nas ruas, não vemos
mudar a qualidade nas calçadas. O transporte público não tem melhorado,
muito lotado em horários de pico, não tem ônibus com qualidade boa,
comparado a outros países. Isso não evolui na cidade. Ar condicionado nos
carros, pontualidade e segurança nos terminais não tem melhorado. Além do
investimento nos ônibus, poderiam investir em outros modais;

● Oferta de apenas dois consultórios odontológicos, onde são atendidas 100
pessoas por dia, fora que os profissionais atendem emergências. O pronto
atendimento odontológico é uma necessidade urgente para a cidade. O



modelo de atendimento da saúde é o mesmo há anos. Melhorar o trabalho de
agente de saúde nas ruas. Acesso para saúde bucal, pois este acesso
sempre foi e continua sendo elitizado. Os pacientes que entram para
tratamentos são muito restritos. O maior gargalo é a contratação de RH, que
tem muitos nós estruturais. A diferença na contratação do São Vicente com a
Prefeitura é dificuldade, bem como a diferença de carga horária;

● Falta um sistema melhor, maior inovação e digitalização da Prefeitura. Falta a
Prefeitura abraçar as tecnologias existentes e trazer estes avanços
internamente. Se conseguir se modernizar, irá prestar um serviço público
mais eficiente. Além de melhoria dos ambientes de trabalho, para que os
servidores possam ter condições de trabalho adequadas;

● Existe um déficit na nossa previdência municipal, mas é irrecuperável; Isso
vai levar a maior desvalorização do servidor público;

● Compra de serviços de má qualidade na área da Saúde;
● O acesso à informação do serviço público é ineficiente;
● Falta mais autonomia, mais valorização dos servidores;
● A cidade deve continuar investindo fortemente em duas frentes, educação

básica, saúde primária, com ampliação dos serviços oferecidos pelas UBSs e
investimento em mobilidade notadamente no transporte coletivo;

● Aumento das contratações via concursos, efetivação do Plano de Cargos,
carreiras e salários. Capacitação dos servidores para atuar de forma mais
organizada, moderna e assertiva.

FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Às vezes no dia a dia, conseguimos perceber a falta das mesmas
oportunidades, por conta do acesso à saúde, pela demora e às vezes pega
vaga em creche.”;

● “De acordo com os dados do observatório, que 1,4 % da população está
passando fome. 137 crianças em situação precária. Muitas famílias não estão
recebendo bolsa família, que deveriam receber. Sabendo que Jundiaí é rica,
mas tem grande desigualdade social.”

● “Jundiaí é uma cidade desigual. Percebemos isso, por conta de ações de
medicamento, creche, moradia, mas infelizmente a prestação dos serviços
públicos sai deficitária, prejudica os mais pobres. Portanto, a cidade não
oferece a mesma oportunidade para todos.”;



● “Se a Reforma Previdenciária for a cópia da proposta do governo Federal
para Jundiaí, será prejudicial ao trabalhador, perderemos vários direitos,
diminuirá o cálculo da aposentadoria em até 40%, que causará ainda mais
problemas sociais.”

● "Não posso sair daqui sem falar que precisamos reestruturar a saúde de
Jundiaí. Passamos por processos de reestruturação, temos que ter um
modelo melhor de saúde.”;

● “Tenho orgulho de Jundiaí por ser uma cidade que tem melhorado a cultura
de ouvir os cidadãos e os servidores. Pelo trabalho dos servidores que
muitas vezes ultrapassa os limites da atuação deles para oferecer bem estar
à população.”
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Grupo Focal Rede Morada das Vinhas
14/07/2021 - 18:30 às 19:30h

Organização: Marcelo Gastaldo (Vereador)
Quantidade de Participantes: 6 pessoas
Responderam ao Forms: 3 pessoas
Participantes da equipe de Governo/UGGF:  Diego (facilitador), Fernando e Tiago.

RELATÓRIO

Relatório contendo as principais demandas, ideias e pontos críticos
destacados pelos participantes ao longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no
Google Forms enviado após a conclusão da oitiva.

● Expandir o orçamento da assistência social;
● Atendimento mais humanizado por parte dos servidores públicos;
● Investir na infraestrutura em alguns bairros principalmente na periferia

proporcionando melhores oportunidades e direitos para todos;
● Verbas para continuação dos projetos que foram financiados pelo fundo da

criança e do adolescente;
● Investir em ferramentas para o ensino híbrido, acesso a internet e

equipamentos para navegação (ex.: celulares);
● Levar saneamento, saúde, lazer, esportes, cursos técnicos profissionalizantes

e creches para os bairros da periferia;
● Investimentos na mobilidade urbana nos bairros periféricos;
● Atenção na saúde de crianças da faixa etária de 5 anos, facilitar as consultas

como fonoaudiólogos, psicólogos e demais necessidades;
● Ações de conscientização contra o abandono e o vandalismo em espaços

públicos;
● Investimentos em segurança e na  fiscalização dos espaços públicos;
● Melhor divulgação das atividades da prefeitura como eventos culturais e

outros;
● Melhoria da comunicação entre as diversas áreas da prefeitura;
● Fortalecimento das instituições;
● Atendimento de qualidade e formação profissionalizante em todos os bairros,

descentralização dos serviços e melhorias no trânsito;
● Projetos continuados de Esporte Cultura e Lazer nos equipamentos.



FRASES IMPACTANTES

Destaque de frases impactantes que foram feitas pelos participantes ao
longo da dinâmica proposta no Grupo Focal e no Google Forms, que carecem de
atenção e reflexão.

● “Investir em tecnologia para que todas as crianças e adolescentes tenham
acesso à Educação, ensino a distância. Muitas famílias não possuem internet
e celular.”.
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